



ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR ET RECHERCHE, NUMÉRIQUE

Roanne



Agglo



LE NUMÉRIQUE : LA TECHNOLOGIE AU SERVICE DE TOUS

Le numérique, omniprésent dans notre quotidien. Il bouleverse notre façon de communiquer, de consommer, d'apprendre, de nous divertir. C'est aussi un secteur créateur d'emplois. Roannais Agglomération a choisi d'être au rendez-vous de cette révolution technologique afin de la mettre au service de tous ses habitants et de l'attractivité de son territoire. Cela en favorisant le développement d'infrastructures, l'implantation de nouvelles entreprises et en développant de nouveaux services en ligne.

Publié le 24 janvier 2018

Sommaire

Naviguez dans les chapitres de cette page

Outils



LE ROANNAIS, TERRE DU NUMÉRIQUE

Les entreprises du numérique se développent extrêmement vite et générant des emplois, Roannais Agglomération se doit d'être réactif pour pouvoir les accueillir dans les meilleures conditions. Des initiatives publiques conjuguées à celles du privé aboutissent aujourd'hui à des offres très intéressantes pour les sociétés.

Avec Numériparc, Roannais Agglomération dispose d'une structure parfaitement adaptée à l'accueil des entreprises. Dernièrement, cinq sociétés ont intégré cet équipement : **Eolen**,

société de conseil et d'ingénierie de 386 personnes, implantée à Roanne depuis 2013 avec 55 salariés. Souhaitant accroître son développement sur Auvergne-Rhône-Alpes, Eolen prévoit 30 à 40 recrutements supplémentaires à Roanne ; **Recoveo**, entreprise roannaise spécialisée dans la récupération de données depuis 2001, a elle aussi installé une partie de son activité à Numériparc. Enfin, trois sociétés nouvellement créées ont fait de même : **Applilogik** (conseil en systèmes et logiciels informatiques), **Atat** (création d'un réseau social) et **Ariane Gestion** (conseil et accompagnement en gestion et pilotage d'activité).

UN VILLAGE D'ENTREPRISES D'AVENIR

Boulevard de Valmy, des bâtiments appartenant à Roannais Agglomération étaient laissés vacants. Plutôt que de procéder à leur démolition, Roannais Agglomération a trouvé un investisseur, Jacques Hamel, qui les a rénovés pour les transformer en village d'entreprises. Aujourd'hui, 2 000 m² sont pratiquement finis d'aménager. Des espaces collectifs, tels que des salles de formation, de réunion, cafétéria ont été créés. « Grâce aux conditions économiques proposées, une ville comme Roanne possède de nombreux atouts pour accueillir des entreprises. Quand on a une activité numérique, c'est idéal de travailler ici », souligne Jacques Hamel.

QUANTIC CHOISIT ROANNE POUR SON ANTENNE RÉGIONALE

Le groupe Qantic, présent en région parisienne, est venu installer une antenne régionale à Roanne. Se rapprochant de son client Sopra Steria, la société emploie 36

collaborateurs à Roanne, avec une perspective d'autres embauches d'ici 2 ans. Elle s'est installée au village d'entreprises dans l'objectif de développer son offre de services axés sur la mobilité.

PRÉPARER AUJOURD'HUI LES USAGES DE DEMAIN

Aujourd'hui déjà, de nombreuses démarches administratives se font en ligne. À terme, ce sera le cas pour toutes. Afin d'anticiper cette évolution inéluctable, Roannais Agglomération a décidé de s'organiser et de préparer cette transition numérique.

C'est une révolution comparable à l'invention de l'imprimerie au XV^{ème} siècle. Aujourd'hui le numérique investit tous les domaines de notre vie. Même les démarches administratives n'y échappent pas et seront de plus en plus « dématérialisées ». Autrement dit, elles ne nécessiteront plus de recourir au papier.

VERS UNE DÉMATÉRIALISATION TOTALE

« Aujourd'hui, pour certaines formalités, c'est déjà une obligation, précise Stéphane Raphaël, vice-président en charge de l'Aménagement numérique. C'est le cas des demandes de cartes grises par exemple. De même, dès cette année, la déclaration de revenus devra se faire par internet. Et cela va se généraliser dans les années à venir. En effet, l'État souhaite qu'à court terme, toutes les démarches puissent se faire sans utiliser de documents papier. Cela a donc un impact pour nos collectivités, nos agents mais aussi nos habitants. C'est pourquoi nous devons préparer au mieux cette transition numérique, qui nous permettra de renforcer

l'attractivité économique et démographique du territoire ».

Pour cela, Roannais Agglomération a décidé de mettre en place un schéma directeur qui comporte quatre objectifs : poursuivre l'aménagement du territoire en équipements structurants (fibre optique, wifi, 4G et 5G...), développer les démarches en ligne, accompagner les citoyens et améliorer la performance du service public.

DE NOUVEAUX SERVICES POUR LES HABITANTS

Pour atteindre ces objectifs, une trentaine d'actions devrait être mise en place d'ici 2020. La réflexion est en cours et l'enveloppe financière reste à confirmer. Néanmoins, quelques pistes sont déjà à l'étude : la dématérialisation totale de l'inscription aux transports scolaires, la création d'alertes SMS pour informer ou prévenir les habitants en temps réel, la possibilité de prendre rendez-vous en ligne avec sa mairie ou l'agglomération ou encore la dématérialisation de l'instruction des permis de construire qui sera effective au 7 novembre 2018.



SIGNALER UNE ERREUR SUR CETTE PAGE

